

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 23 de septiembre de 2011



EDUCACIÓN

Estatal: Mañana inician cursos de matemáticas en la Facultad de Ciencias de la UAEM

Nacional: Intentan despojar a la educación de su soporte, el laicismo: Glantz

Internacional: Experimento detecta partículas más rápidas que la luz

SALUD

Estatal: Define el gobierno estatal estrategias para disminuir enfermedades crónicas

Nacional: Cárcel, a quien adultere bebidas

ECONOMÍA

Estatal: Aprieta tenencia al estado

Nacional: Sofomes manejan \$208.5 mil millones, pero 27 por ciento son irregulares: Hacienda

Internacional: Se desploman mercados ante una visión pesimista del futuro

POLÍTICA

Estatal: Hay mejor comunicación de cuatro municipios en zona sur del estado

Nacional: Iniciativa de FCH da más poderes a la policía

Internacional: EU, Israel y la UE abandonan sesión de ONU al poner Ahmadineyad en duda el 11-S y Holocausto

EDUCACIÓN

Estatal:

Mañana inician cursos de matemáticas en la Facultad de Ciencias de la UAEM

A partir de este sábado, la Facultad de Ciencias de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) iniciará sus cursos sabatinos de matemáticas, dirigidos a alumnos de nivel secundaria y preparatoria. De acuerdo con la convocatoria, el curso para estudiantes de preparatoria o equivalente se divide en dos partes: el primer periodo comenzará el 24 de septiembre de este año y concluirá el 21 de enero de 2012; el segundo periodo dará inicio el 11 de febrero y terminará el 16 de junio del próximo año. El horario para esta capacitación será los sábados de 10 de la mañana a 14:30 horas y el curso tendrá un costo de mil pesos por periodo. Los temas a tratar son álgebra, geometría plana, trigonometría y cálculo. El mínimo de alumnos para iniciar el curso será de diez.

La Unión de Morelos, p.18, (Salvador Rivera).

Desertan estudiantes por falta de dinero

La falta de dinero y los múltiples problemas económicos que enfrentan las familias morelenses provocan que al menos 10 mil 150 alumnos de los 29 mil que egresan cada año de la secundaria no sigan estudiando el nivel medio superior, por lo que es necesario que las autoridades inviertan más en becas. Lo anterior lo dio a conocer el secretario General de la Sección 19 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Luis Manuel Rodríguez Olvera, quien refirió que a partir de 2012, cuando el nivel medio superior será obligatorio, hará falta fortalecer los planteles; no obstante, lo más importante es ayudar a los estudiantes que enfrentan problemas económicos. "Saliendo de la secundaria, ya no pueden estudiar por problemas financieros, no tanto por la falta de capacidad de los planteles; los muchachos se van al trabajo después de la secundaria, ése es el problema, no tanto la capacidad de los planteles", explicó.

Diario de Morelos, p.3, (Erwin Gutiérrez).

Urge consolidar infraestructura de Bachilleres

Por lo menos el 50 por ciento de la inversión que llegue a Morelos en el 2012, deberá canalizarse para consolidar la infraestructura educativa y con ello cumplir en los hechos la obligatoriedad de la educación a nivel bachillerato, reconoció el delegado de la Secretaría de Educación Pública en la entidad, José Luis Rodríguez Martínez (...). En el caso de Morelos, apuntó que afortunadamente para el presente ciclo escolar se aseguró por primera vez que los 33 municipios de la entidad contarán con una opción de educación media superior, lo que significa que el 100 por ciento de los aspirantes, egresados de secundaria, pudieron obtener un lugar.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González). <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2238754.htm>.

Nacional:

Intentan despojar a la educación de su soporte, el laicismo: Glantz

Margo Glantz delineó en la ceremonia de investidura del honoris causa de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), la preocupación de la academia por la falta de oportunidades para la juventud mexicana y la violencia que se vive en el país. En nombre de los ocho mexicanos reconocidos con este grado –más tres extranjeros– la escritora advirtió que "la falta de oportunidades, de empleo, la deserción escolar y la baja calidad educativa hacen del fenómeno nini una bomba de tiempo cuya magnitud y costos no ha dimensionado el Estado mexicano para desactivarla". Recibieron la más alta distinción que otorga esta universidad, el sociólogo y ex rector Pablo González Casanova; la geógrafa María Teresa Gutiérrez Vázquez de Macgregor; el arquitecto Ricardo Legorreta; el astrónomo Manuel Peimbert; el neurocientífico Pablo Rudomín, el diplomático Fernando Solana, la historiadora de arte Elisa Vargaslugo y la escritora Margo Glantz.

La Jornada, p.40, (Emir Olivares y Alma E. Muñoz); **Reforma**, p.18, Cultura, (Erika P. Bucio); **El Universal**, (Ruth Rodríguez), <http://www.eluniversal.com.mx/primer/37781.html> y **La Crónica**, (Isaac Torres Cruz), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=606941.

Apremia Narro a edificar un mundo donde prevalezcan los valores cívicos

En el cierre de los festejos por el centenario de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), el rector José Narro Robles premió a cambiar el ambiente de polaridad, miedo y desencanto en el que se ha sumergido México. Los honoris causa, dijo el rector, muestran cómo la universidad se hace de académicos de los más altos vuelos. Porque "nuestra casa de estudios no ha sido ni será una simple transmisora o productora de nuevos conocimientos.

La Jornada, p.40, (Emir Olivares y Alma E. Muñoz).

Actividades por los 100 años

Este jueves concluyeron las actividades conmemorativas por el centenario de la UNAM. A lo largo de un año, tanto en la institución como en otras dependencias se realizaron actividades para reconocer la labor de la casa de estudios. La universidad entregó 27 doctorados honoris causa; el 22 de septiembre de 2010 tuvo lugar una procesión por las calles del Centro Histórico de la ciudad de México que recreó la que encabezó Justo Sierra en 1910; realizó una ceremonia oficial en el Antiguo Colegio de San Ildefonso; una sesión solemne en la Cámara de Diputados y un concierto en la Sala Nezahualcóyotl.

La Jornada, p.40, (Redacción).

Prometen bachillerato por la presión social: CESU

La Secretaría de Educación Pública (SEP) se congratuló por la aprobación del Senado a la reforma constitucional respecto de la obligatoriedad del Estado mexicano de impartir educación media superior a todos los jóvenes en edad de tenerla, y calificó el plazo de 10 años como generoso y suficiente para cumplir con la cobertura total, situada actualmente en 67 por ciento. Sin embargo, Ángel Díaz Barriga, investigador del Centro de Estudios sobre la Universidad (CESU), de la Universidad Nacional Autónoma de México, consideró que esta reforma se da como una respuesta política a las duras críticas de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos, que ha señalado la gran cantidad de jóvenes que ni estudian ni trabajan. Es decir, responde más a una presión social, que a un desarrollo conceptual, técnico y pedagógico.

La Jornada, p.41, (José Antonio Román, Emir Olivares y Alma E. Muñoz).

Protesta el SNTE por libros de dianética en las escuelas de Puebla

El secretario general de la sección 23 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Eric Lara Martínez, demandó al titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP) del estado, Luis Maldonado Venegas, respetar el Estado laico y revisar minuciosamente la distribución de los libros basados en la ciencia y la dianética, los cuales fueron distribuidos por la dependencia entre los docentes.

La Jornada, p.33, (Arturo Alfaro, Martín Hernández y Jose A. Román).

Internacional:

Experimento detecta partículas más rápidas que la luz

Si se confirma, se podría derrumbar las concepciones de Einstein sobre la física. Un experimento realizado por la Organización Europea para la Investigación Nuclear (CERN por sus siglas en francés) encontró una partícula, los neutrinos, que viajan más rápido que la luz. Se supone que nada supera la velocidad de la luz. Pero los científicos dijeron que los neutrinos superaron en 60 nanosegundos la barrera cósmica de los 299 mil 792 kilómetros por segundo al ser disparados en el laboratorio subterráneo instalado a lo largo de 730 kilómetros en Ginebra.

El Universal, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/articulos/66236.html>.

El trabajo sobre la acción fantasmal de Einstein encabeza lista hacia los Nobel

Investigadores que desarrollaron innovadoras drogas contra la leucemia descubrieron los dendrímeros y se adentraron en las complejidades de lo que Einstein llamó acción fantasmal se encuentran entre las principales predicciones de Thomson Reuters para ganar el premio Nobel de ciencias. La previsión anual de David Pendlebury, experto en el Nobel, se realiza con datos de la compañía Web of Knowledge sobre la frecuencia en que se usan los trabajos publicados de un científico y se citan como base para una mayor investigación por otros especialistas.

La Jornada, p.2a, (Reuters).

SALUD

Estatal:

Define el gobierno estatal estrategias para disminuir enfermedades crónicas

Enfermedades crónicas, diabetes, actualización continua a médicos, enfermeras, estudiantes de medicina, insuficiencia renal, entre otros, son algunos de los temas que se abordaron durante el IV Encuentro de Médicos Internistas, sede Morelos, encabezado por el secretario de Salud estatal, Víctor Caballero Solano. Acompañado por Alejandra Estrada Esparza, presidenta del Colegio de Medicina Interna sede Morelos; Carlos Carrillo Ordaz, director de los Servicios de Salud en Morelos (SSM), y autoridades de la Facultad de Medicina de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Caballero Solano destacó que lo que se pretende es revisar y actualizar los temas antes citados para el tratamiento de todo el sector salud. Reunidos en el Auditorio de la Facultad de Medicina, el secretario de Salud resaltó que en el estado y el país lo que antes era un problema serio de salud como las enfermedades llamadas gastrointestinales o respiratorias, las

cuales ocupaban siempre los primeros lugares en problemas de salud, actualmente se ha venido invirtiendo y se sabe que las primeras causas de mortalidad tienen que ver con problemas cardiovasculares.

La Unión de Morelos, p.31, (Redacción).

El número de enfermos de diabetes creció 95% en diez años

En el marco del Tercer Encuentro Nacional de Medicina Interna la presidenta del Colegio de Medicina Interna en México capítulo Morelos, Alejandra Estrada Esparza, dio a conocer que en sólo una década, el número de pacientes con diabetes mellitus tipo 2 se ha incrementado en un 95%. “Este tipo de diabetes es la que se ha vuelto una epidemia no sólo de México sino a nivel internacional, debido a la gran cantidad que tenemos de obesidad en nuestro medio, actualmente tenemos un 12% de mexicanos con diabetes mellitus, de hecho la enfermedad coronaria por complicaciones de la diabetes es la primera causa de complicación a nivel nacional, es el principal reto para los médicos internistas”, abundó. La experta lamentó que uno de los factores ha sido la falta de medidas de prevención que prevaleció durante muchos años.

La Unión de Morelos, p.18, (Tlaulli Preciado).

Genera Morelos más de 4 mil toneladas de residuos de riesgo

Al informar que en Morelos hay registrados mil 334 establecimientos generadores de residuos peligrosos, que producen aproximadamente cuatro mil 552 toneladas anuales, José Luis Negrete Labra, encargado de la delegación federal de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), dio a conocer que en coordinación con la Secretaría de Salud del gobierno del estado se capacita a personal operativo de los Centros de Salud de Morelos en materia de manejo integral de residuos peligrosos biológico infecciosos (RPBI) con la finalidad de dar seguimiento al Programa Nacional de Auditoría Ambiental.

La Unión de Morelos, p.18, (Salvador Rivera).

Urge cuidar la salud entre adolescentes

El sedentarismo y la mala alimentación han provocado un aumento del 400 por ciento en la incidencia de casos de diabetes juvenil en el estado; en años anteriores, por cada 10 casos de diabetes, uno se registraba en menores; sin embargo, en la actualidad, la cifra se ha elevado hasta 4. Lo anterior fue manifestado por el secretario de Salud en la entidad, Víctor Manuel Caballero Solano, quien detalló que la cifra de casos de diabetes se ha elevado notablemente en niños de entre 9 y 10 años (...) “Hablamos de alrededor de 60 mil diabéticos, manejados entre el Seguro Social, el ISSSTE, los servicios de salud y el sector privado.

Diario de Morelos, p.2, (Florencio Hernández).

Corregir postura para evitar secuelas graves

El uso de zapatos inadecuados, el sobrepeso, la obesidad, así como sentarse o dormir en posiciones incorrectas pueden ocasionar dolores en la espalda, rodillas, cadera, cuello y desviación en la columna, lo que conlleva desde una discapacidad leve hasta severa, y por ende afecta la calidad de vida de las personas. Especialistas del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) destacan que las malas posturas que se adquieren en la niñez y adolescencia tienen serias repercusiones en la etapa adulta, manifestándose con dolores o lesiones crónicas que perjudican la salud, por lo que recomiendan corregir los vicios de postura desde la infancia para evitar las consecuencias. Alrededor del 80 por ciento de pacientes que acuden a la Unidad de Medicina Física es por alguna lesión originada en malas posturas. En la atención que se brinda a los pacientes, están los programas de higiene de columna, y de manejo de carga, entre otros, como medidas preventivas.

La Jornada Morelos, p.13, (Sin firma).

Podría afectarse el presupuesto a salud

El presupuesto destinado al Sector Salud en el 2012 podría resultar afectado debido a la disminución financiera que se hizo a nivel federal y también por la cancelación en el pago de la tenencia en la entidad, reconoció el secretario de Salud, Víctor Manuel Caballero Solano, quien aseguró que tanto la construcción del Hospital del Niño Morelense, como el programa del Seguro Popular y el abasto de medicamentos, se encuentran "blindados". Refirió que Morelos podría recibir los mismos 2 mil millones de pesos de este 2011, lo que si bien afectaría algunos proyectos, ello no significaría que se cancelaran algunos.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2238757.htm> y **Diario de Morelos**, p.6, (Florencio Hernández).

Realizan con éxito simulacro por sismo de 6.5 grados Richter en Palacio de Gobierno

Con un tiempo de evacuación promedio de dos minutos con 50 segundos, ayer jueves se realizó el tercer simulacro por sismo de 6.5 grados Richter en el Palacio de Gobierno, con la participación de 408 servidores públicos, 30 visitantes y un grupo de 45 brigadistas del Instituto Estatal de Protección Civil. La actividad estuvo encabezada por el secretario de Gestión e Innovación Gubernamental, Rey David Olguín Rosas, y el director de Protección Civil, Basilio Miranda Román.

La Unión de Morelos, p.33, (De la Redacción) y **La Jornada Morelos**, p.12, (Miguel Ángel García).

Nacional:

Cárcel, a quien adultere bebidas

Será delito grave la adulteración de bebidas alcohólicas y su venta, de acuerdo con reformas a la legislación aprobadas por el pleno de San Lázaro, para que se castigue hasta con nueve años de cárcel a quien cometa actos ilícitos que dañan la salud humana. Los delitos graves serán la adulteración, falsificación, contaminación o alteración de bebidas alcohólicas, y se castigarán como una actividad de la delincuencia organizada, categoría que eleva el castigo y que generó un debate en la tribuna.

El Universal, (Juan Arvizu), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/189210.html> y **Milenio**, (Fernando Damián), <http://impreso.milenio.com/node/9031316>.

Van 33 casos de dengue en Querétaro

El mosquito *Aedes Aegypti*, transmisor del dengue, se ha “adaptado” a otros ambientes diferentes a los que tradicionalmente se reproducía, migrando a zonas urbanas como ha sucedido en las ciudades de León y Querétaro, en donde se han detectado brotes de la enfermedad. Aun cuando todavía no hay estudios científicos que demuestren que esta “migración” se deba al cambio climático, el mosquito ya se ha localizado en zonas con altitud de hasta dos mil metros, cuando tradicionalmente se sabía que volaba a no más de mil metros de altura. Lo anterior fue detallado por la subdirectora de Epidemiología de la Secretaría de Salud en Querétaro, Martina Pérez Rendón, quien confirmó que esta es la primera ocasión que se reporta y confirma un brote de dengue clásico en la zona urbana de la ciudad de Querétaro (...) informó que del 7 de septiembre a la fecha se han confirmado 33 casos de personas con fiebre por dengue, teniéndose en estudio de laboratorio 71 más por sospecharse que tienen la misma enfermedad.

El Universal, (Juan José Arreola, corresponsal), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/82196.html>.

El análisis sobre el derecho a la vida genera movilizaciones y campañas

El Instituto Nacional de las Mujeres se opone a que una éstas vayan presas por abortar y se pronuncia porque tengan acceso a la información y a todos los métodos anticonceptivos, incluida la píldora de emergencia, señaló su presidenta, Rocío García Gaytán, en referencia a la discusión que tendrá lugar el próximo lunes en la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) sobre las reformas antiaborto de Baja California y San Luis Potosí. Yo represento un gobierno que no está en favor del aborto, pero tengo claro lo que es la salud sexual y reproductiva de la mujer, quien debe tener acceso a información y a servicios médicos; no se puede juzgar a una cuya clínica está a seis horas de su domicilio (...) en el tema del aborto la decisión es de cada mujer y sus circunstancias, y condenó que sean enviadas a la cárcel sin conocer su vida, su condición económica o su estado de salud. (Dijo que) si bien las entidades federativas tienen libertad de legislar, es importante que estos temas lleguen a la Corte para que se dé un debate.

La Jornada, p.41, (Ariane Díaz, Fernando Camacho Servín y Carolina Gómez).

Entregan a la SCJN documento de amicus curae sobre aborto, en vísperas del debate

La protección absoluta de la vida en gestación, como lo establecen las constituciones de Baja California y San Luis Potosí, no es compatible con el respeto y garantía de los derechos humanos de vida, salud, integridad personal, libertad y autonomía reproductiva, señala un documento de *amicus curae* que fue entregado a los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), el cual subraya que cortes constitucionales de otros países han determinado que la protección al concebido desde la gestación no se traduce en una primacía absoluta sobre los derechos a la dignidad humana y libertades fundamentales de las mujeres (...) por tanto, las reformas impugnadas deben invalidarse. El documento elaborado por académicos y especialistas pone ejemplos de países latinoamericanos y europeos, cuyas cortes han determinado que la vida en gestación debe protegerse de forma compatible con los derechos de las mujeres.

La Jornada, p.41, (Jesús Aranda).

Carece México de estrategia oficial para enfrentar el envejecimiento poblacional

La expectativa para México es que al cumplirse el primer cuarto de este siglo comience a ser un país envejecido y por tanto las demencias, como el Alzheimer, se conviertan en un problema de salud pública. Sin embargo, el país no cuenta con una política de salud ni con recursos específicos para atender a estos pacientes, los cuales cada vez serán más numerosos, advirtieron expertos en tema. Durante la presentación de la nueva versión del *Manual práctico del cuidador del paciente con la enfermedad de Alzheimer*, David Resnikoff, experto en sicogeriatría y en siquiatría por la Universidad de Londres, lamentó que el programa que preparó durante aproximadamente dos años para instaurar una política pública en el rubro haya quedado archivado durante la anterior administración federal y siga en las mismas condiciones en la actual. (Dijo) En el sexenio pasado hice un programa de trabajo a nivel nacional y en la Secretaría de Salud nos dijeron que para aplicarlo consiguiera el dinero, 'porque no tenemos', por lo que permanece archivado”

La Jornada, p.43, (Carolina Gómez Mena).

ECONOMÍA

Estatal:

Aprieta tenencia al estado

Son aproximadamente 32 mil dueños de vehículos quienes aún no han cumplido con el pago de la tenencia 2011, los cuales aún tienen la obligación de pagar el gravamen, ya que la eliminación del impuesto vehicular en el 2012 no libera a los ciudadanos que no han pagado los años anteriores, así lo señaló el director de Control Vehicular del gobierno federal, Fernando Manrique Rivas. “Obviamente todo lo anterior hasta este año 2011 sigue vigente, es una obligación que tuvo que haber cumplido en su momento el contribuyente, y obviamente nosotros generaremos las medidas para poder aplicar el cobro a los morosos, porque, de lo contrario, sería injusto para los que sí cumplieron”, declaró el funcionario estatal. Incluso, detalló que de los 32 mil dueños de vehículos que aún no han pagado la tenencia, la Dirección a su cargo ya emitió una primer serie de oficios a 7 mil ciudadanos, en todo el Estado de Morelos que aún no cumplen con la liquidación de la tenencia vehicular.

Diario de Morelos, p.6, (Adriana Monje).

Nacional:

Sofomes manejan \$208.5 mil millones, pero 27% son irregulares: Hacienda

En la quinta convención nacional 2011 de la Asociación de Sociedades Financieras de Objeto Múltiple (Asofom), el presidente de la Comisión Nacional para la Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros (Condusef), Luis Pazos de la Torre y el coordinador de asesores del subsecretario de Hacienda, Darío Luna Plá, reconocieron que al menos 27 por ciento de las Sociedades financieras de objeto múltiple (Sofomes) que operan en el país, no cuentan con registro ante las autoridades regulatorias. Luna Plá discrepó de la cifra presentada por el titular de la Condusef, en el sentido de que en el país operan 3 mil 397 Sofomes, y precisó que en realidad son “unas 3 mil 500” y agregó que dichas sociedades manejan recursos por 208 mil 300 millones de pesos, equivalente al ocho por ciento del total del financiamiento a escala nacional.

La Jornada, p.29, (Víctor Cardoso).

Jueves negro vivieron el peso y la Bolsa Mexicana de Valores

Ante el temor del inicio de una recesión mundial el mercado financiero en México vivió un jueves negro, en consonancia con el comportamiento internacional. El peso continuó en caída libre frente al dólar estadounidense, al devaluarse ayer 3.27 por ciento, mientras el principal indicador de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) sufrió su segundo mayor desplome del año, al perder 4.82 por ciento. Afectado por la incertidumbre económica global y el recrudecimiento de la crisis que afrontan Estados Unidos y varios países de la Unión Europea, el tipo de cambio en su cotización de 48 horas cerró en 13.84 pesos por dólar, es decir, una depreciación de 43.80 centavos, frente a la víspera, aunque en el transcurso de la sesión llegó a negociarse hasta en 14.10 pesos.

La Jornada, p.32, (Israel Rodríguez) y **La Crónica**, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=607061.

Pierde dinamismo el consumo privado

El consumo privado, principal motor de la actividad económica nacional, creció 4.3% anual en el segundo trimestre del año, tasa inferior al avance de 4.9% anual reportado en el primer trimestre de 2011. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), informó que la oferta, tuvo un incremento real de 4.2% en el trimestre abril-junio de este año. A su interior, el Producto Interno Bruto (PIB) aumentó 3.3% respecto a igual trimestre de 2010 y las importaciones totales de bienes y servicios avanzaron 6.8% en el mismo lapso.

El Universal, (Ixel Yutzil González), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/89586.html>.

Internacional:

Se desploman mercados ante una visión pesimista del futuro

Las principales bolsas de valores mundiales se desplomaron este jueves, con pérdidas de entre 5 y 8 por ciento, mientras el dólar subió ampliamente frente a una canasta de divisas, debido a que el oscuro pronóstico de la Reserva Federal de Estados Unidos sobre la economía de ese país y la contracción del sector industrial chino hacen temer que el mundo se encamina a paso rápido hacia otra recesión, según líderes en la reunión del G-20 en Washington. Las bolsas latinoamericanas registraron ‘rojo generalizado’ este jueves. La bolsa de Sao Paulo, la mayor en la región, terminó con pérdidas de 4.83 por ciento, México 4.8, Santiago 5.47, Colombia 3.32 y Buenos Aires 5.89 por ciento.

La Jornada, p.22, (AFP y Reuters); **El Universal**, (Ricardo Jiménez, Manuel Arteaga y Alejandro Villagómez), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/89583.html> y <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/89596.html> y **La Crónica**, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=606939.

La economía mundial entró en una zona de peligro: BM

La economía mundial entró en una zona de peligro. Los riesgos no son sólo para las naciones avanzadas, afectadas por el aumento de sus deudas públicas. Para los países en desarrollo, que después de tres años desde que estalló la crisis han aportado la mayor parte del crecimiento en el planeta, las perspectivas son sombrías y pueden empeorar, aseguró Robert B. Zoellick, presidente del Banco Mundial (BM). Este jueves, mientras las pizarras de los mercados bursátiles de todo el mundo se teñían del rojo de las pérdidas, el BM y el Fondo Monetario Internacional (FMI) alertaron que la crisis en los países de Europa y Estados Unidos se puede convertir también en una crisis para las naciones en desarrollo, grupo del que México forma parte. “El mundo está en una zona de peligro. En 2008 –cuando comenzó la mayor recesión en seis décadas– mucha gente dijo que no veía que se aproximaba una turbulencia. Los líderes mundiales no tienen pretexto ahora”, afirmó Zoellick, un día antes de que responsables del manejo de las economías de 187 países se reúnan en esta ciudad.

La Jornada, p.4, (Roberto González Amador).

Interviene banco central de Brasil para detener la caída del real

El Banco Central de Brasil intervino de manera inesperada este jueves para detener la depreciación de la moneda, destacando crecientes preocupaciones entre funcionarios de que la crisis global esté dañando a la economía y pueda causar impulsar la inflación. La decisión del banco de vender 2 mil 750 millones de dólares en swaps cambiarios reversos –una medida que esencialmente fortaleció al real– marcó un repentino cambio de estrategia para un gobierno que se ha quejado en el último año de una guerra cambiaria que dejó a su moneda muy sobrevalorada en comparación con sus vecinos. La presidenta Dilma Rousseff dijo durante una visita a Nueva York que la economía de Brasil está bien equipada para enfrentar la crisis global, pero agregó que el gobierno está preparado para tomar medidas adicionales si fuera necesario para reducir la volatilidad de la moneda.

La Jornada, p.30, (Reuters).

POLÍTICA

Estatal:

Hay mejor comunicación de cuatro municipios en zona sur del estado

En cumplimiento a su compromiso de mejorar la infraestructura carretera, este jueves el gobernador Marco Adame Castillo inauguró la ampliación a cuatro carriles del bulevar Miacatlán-Mazatepec, obra con la cual los habitantes de la zona sur-poniente encontrarán mejores oportunidades de desarrollo, así como potencializar la actividad económica y turística. Se trata de casi dos kilómetros de concreto asfáltico, a lo largo de la comunidad “El Florido” del municipio de Mazatepec, donde para obras complementarias como el camellón, alumbrado, cunetas, balizamiento, muros de contención y señalamientos, se invirtieron más de 11 millones de pesos y medio del Fideicomiso para Infraestructura de Entidades Federativas. A lo largo de estos casi cinco años de su administración, en todo el estado se han desarrollado obras en conjunto con el gobierno federal y los municipios, por más de tres mil 750 millones de pesos, que han alcanzado para mil 12 kilómetros construidos y rehabilitados.

La Jornada Morelos, p.3, (Miguel Ángel García); **El Sol de Cuernavaca**, (Martín Sánchez), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2238773.htm> y **La Unión de Morelos**, (De la Redacción)

Propone Hacienda nuevo impuesto “al consumo”

Propone la Secretaría de Hacienda y Crédito Público a las familias de Morelos la creación del “Impuesto al Consumo”, bajo el argumento de que habrá más presupuesto para programas sociales; informa la SHCP que corresponderá a las entidades federativas su aprobación y rechazo, de ser aprobada en el Congreso de la Unión. El titular de la Unidad de Coordinación con Entidades Federativas de la SHCP, Carlos Alberto Garza, en visita por Morelos, dijo que la aplicación del impuesto a ventas y servicios finales en las entidades federativas dejaría una recaudación anual de hasta 155 mil millones de pesos a las legislaturas estatales, según estimaciones hechas en base a la información de la SHCP. Los estados que más recaudarían este impuesto, son: el Distrito Federal tendría el 49 por ciento del total; Tamaulipas con 16.14 por ciento, Nuevo León con 6.45 por ciento, Veracruz con 5.71 por ciento y estado de México con 3.97 por ciento.

La Jornada Morelos, p.3, (Miguel Ángel García).

Inhabilita la SFP por cinco años a Oswaldo Castañeda

La Secretaría de la Función Pública (SPF) inhabilitó al ex delegado de la Sedesol en Morelos, Oswaldo Castañeda Barrera, de todos los cargos públicos por cinco años, luego de un procedimiento administrativo por el retraso en la entrega de 200 pisos firmes. La razón por la cual hacen la inhabilitación y proceso

administrativo, “es única y exclusivamente por que la empresa que se contrató y pagó para la entrega de 600 pisos firmes, no se entregaron a tiempo, sólo 400 fueron en tiempo y forma y los 200 restantes fueron entregados un mes más tarde a la fecha establecida”, y eso fue el motivo de la sanción. Por último lamentó que muchos quieran dar un mal juego político a esta situación, más aún por los tiempos electorales que se avecinan, sin embargo se dijo tranquilo y con la frente en alto.

La Jornada Morelos, p.4, (José Luis Garcitapia) y **El Sol de Cuernavaca**, (Pedro I. Oseguera), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2238770.htm>

Piden Fiscalía Social para el gasto público

Miembros de la Fiscalía Social Morelense exigieron ayer la creación de un órgano de fiscalización ciudadano que se encargue de realizar auditorías a las dependencias públicas para evitar malversación del presupuesto 2011. Los integrantes de la fiscalía comentaron la necesidad de establecer mecanismos que eviten la fuga de los 286 millones 600 mil pesos que están destinados para el ejercicio de las dependencias. El abogado en derecho penal señaló que en breve solicitará al mandatario estatal, Marco Adame Castillo a evitar que el Legislativo pueda ampliarse el presupuesto para el 2012, ya que la eficiencia y eficacia de los diputados no ha sido la adecuada.

La Jornada Morelos, (Elizabeth Cuevas Villalobos), http://www.jornadamorelos.com/2011/9/23/politica_notas_09.php

Secretarios de Gobierno, Educación y Finanzas son citados a comparecer

Los legisladores aprobaron llamar a comparecer a los secretarios de Gobierno, Finanzas y Educación, a fin de que expliquen ante el Congreso las razones por las que no ha sido depositada a las escuelas públicas de educación básica, la segunda parte del recurso destinado al mantenimiento de sus instalaciones. La presidenta de la Comisión de Educación señaló que no han sido entregados en su totalidad los recursos autorizados por el Congreso del estado, que son 61 millones de pesos para el mantenimiento y compra de material didáctico, los cuales debieron ser ejercidos durante el año fiscal 2010 y ministrados por el IEBEM en dos exhibiciones, la primera a más tardar el 15 de septiembre y la segunda el 30 de octubre del año pasado.

La Jornada Morelos, p.5, (José Luis Garcitapia) y **La Unión de Morelos**, (Antonieta Sánchez), http://diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=96374&Itemid=80

Mejoran infraestructura de escuelas primarias

Como parte de las estrategias sociales impulsadas en pro del desarrollo educativo, el gobierno de la ciudad de Jiutepec concreta acciones de infraestructura al interior de escuela públicas del nivel básico. Con recurso propio mediante la Secretaría de Desarrollo Urbano, Vivienda y Obras Públicas, este gobierno lleva a cabo en la escuela Ignacio Ramírez López de la colonia Cuahuchiles trabajos para la construcción de una barda perimetral. Con el objetivo de salvaguardar las instalaciones y el material didáctico utilizado por los profesores en el proceso enseñanza, personal de la dependencia municipal edifica la barda perimetral de 26 metros de largo y de metros de altura.

La Jornada Morelos, p.10, (José Luis Garcitapia).

Se vuelven ricos los 30 diputados

Los 30 diputados locales han abusado del presupuesto del Congreso local, al distribuirse los recursos en forma discrecional; al asignarse salarios de hasta 200 mil pesos mensuales, el doble de lo que cobra el gobernador; al aumentar casi en un 60 por ciento la base burocrática con amigos y familiares que fungen como "aviadores", lo que ha sumergido al Poder Legislativo en una total falta de liquidez. En menos de nueve meses los diputados locales, específicamente los coordinadores de los diferentes grupos y fracciones parlamentarias, se han gastado los 286 millones de pesos que le fueron asignados para el ejercicio fiscal de este año.

El Sol de Cuernavaca, (Alberto Millán). <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2238775.htm>.

Nacional:

Iniciativa de FCH da más poderes a la policía

El presidente Felipe Calderón envió ayer a la Cámara de Diputados una iniciativa para crear en un nuevo Código Federal de Procedimientos Penales que faculta a la policía a revisar a las personas y sus pertenencias, “en caso de flagrancia o cuando existan indicios de que oculta entre sus ropas o que lleva adheridos a su cuerpo instrumentos, objetos o productos” vinculados con el delito que se investiga. La policía, señala el texto, podrá solicitar a cualquier persona “la aportación voluntaria de muestras de fluido corporal, vello o cabello, exámenes corporales de carácter biológico, huellas digitales, extracciones de sangre”, así como tomarle fotografías en alguna parte del cuerpo, “siempre que no implique riesgos para la salud y la dignidad”. La revisión, explica, consistirá en una exploración externa de la persona y sus pertenencias, “en la que no se ausculten intimidades naturales de la misma, y deberá realizarse en un lugar que resguarde la dignidad de la

persona en forma adecuada” y por personas del mismo sexo. De igual forma, podrá realizar la inspección de vehículos “cuando existan indicios de que en éste se ocultan personas, instrumentos, objetos o productos relacionados con el delito que se investiga”. En caso de que el propietario se niegue a autorizar la inspección “la policía podrá sellar y trasladar el vehículo al Ministerio Público” para que éste valore solicitar al juez la autorización para la inspección respectiva, añade la propuesta. Añade que la autoridad podrá prescindir de la orden de cateo para la revisión de templos religiosos, oficinas y locales públicos, establecimientos militares y de reunión o recreo, en caso de que se presuma la comisión de un delito. Propone que cuando en la investigación, el titular de la PGR o a quien se delegue la facultad consideren necesaria la intervención de comunicaciones privadas, solicitarán la intervención de las comunicaciones privadas por escrito “o por cualquier medio informático al juez competente”, expresando el objeto y necesidad de la intervención.

La Crónica, (Luciano Franco), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=607042 y **La Jornada**, p. 5, (Roberto Garduño, Enrique Méndez y Fabiola Martínez), <http://www.jornada.unam.mx/2011/09/23/politica/005n1pol>.

Profesores de Guerrero afirman que están a punto de volver a las aulas

Profesores y el gobernador Ángel Aguirre Rivero se reunieron este jueves a puerta cerrada durante casi cinco horas en un hotel de la zona Diamante, donde acordaron integrar comisiones de trabajo para evaluar los avances en la aplicación de estrategias de vigilancia y protección propuestas por el gobierno estatal, en busca de brindar garantías de seguridad a los docentes, principalmente a los de la periferia del puerto. Los maestros están en paro desde el pasado 25 de agosto, tras denunciar haber sido víctimas de extorsión, secuestros y robo de vehículos.

La Jornada, p.12, (Héctor Briseño); **Reforma**, p.6, (Alfonso Juárez) y **El Universal**, (Adriana Covarrubias), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/82190.html>.

Internacional:

EU, Israel y la UE abandonan sesión de ONU al poner Ahmadineyad en duda el 11-S y Holocausto
Ayer tocó desbandada general en el hemisferio de las Naciones Unidas. Se veía venir, pero nadie creyó que sus palabras iban a ser tan provocadoras, más que en cualquiera de sus anteriores intervenciones en plateas internacionales. Hablaba desde el estrado principal de la ONU el presidente iraní, Mahmud Ahmadineyad, y enseguida centró su discurso en sus obsesiones: Israel y Estados Unidos. Once días después del décimo aniversario del 11-S, al presidente Ahmadineyad se le ocurrió poner en duda el ataque de Al Qaeda hablando en la ONU de “ese misterioso incidente”. No contento, con esta alusión a la teoría de la conspiración, que habla de una operación orquestada desde Washington como excusa para declarar la guerra a Irak y Afganistán, el mandatario iraní denunció a esos “poderes arrogantes que amenazan a quienes cuestionan [como él] el Holocausto y el 11-S con sanciones y acciones militares”. “Estados Unidos —dijo— ha utilizado ese misterioso suceso del 11-S como pretexto para atacar a Irak y Afganistán”. Dicho esto y tras escuchar estas palabras, pronunciadas a pocos kilómetros de la “zona cero”. Fue la gota que colmó el vaso de un discurso en el que el iraní recordó la esclavitud en EU, el uso de bombas atómicas y la guerra de Vietnam. No solo abandonó la sala la delegación de EU. Tras repudiar la “ideología sionista que lo invade todo” y acusar a las potencias occidentales de “ser los causantes de las desigualdades sociales y la recesión mundial” se levantaron las delegaciones de Israel y los países de la Unión Europea.

La Jornada, (David Brooks), <http://www.jornada.unam.mx/2011/09/23/mundo/024n1mun>.